

Zeitschrift:	Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique
Herausgeber:	Société fribourgeoise d'éducation
Band:	41 (1912)
Heft:	6
Rubrik:	Chronique scolaire

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

CHRONIQUE SCOLAIRE

Fribourg. — *Conseil d'Etat* (séance du 23 février). Le conseil accepte avec remerciements pour les services rendus, la démission de M. Marie-Lucien Dané et de M^{me} Marie Perrier, à Fribourg, de leurs fonctions de professeurs au Lycée cantonal de jeunes filles.

— Il nomme :

Le R. P. Marie-Bernard Hygonet, à Fribourg, professeur de religion au Lycée cantonal de jeunes filles;

M. Sébastien Huwiler, de Dietwil (Argovie), professeur de latin dans le même établissement;

M. Joseph Lombriser, de Truns (Grisons), professeur de latin dans le même institut;

M^{me} Marie-Louise Jeanbourquin, de Fleurier (Neuchâtel), professeur de langue française et d'arithmétique au même lycée.

France. — Le VIII^{me} Congrès diocésain de Paris vient d'avoir lieu. Plusieurs rapports très remarquables ont été présentés sur les œuvres d'enseignement et sur les œuvres de jeunesse. Voici, d'après le programme, les sujets qui ont été traités et dont la presse catholique a donné de copieux comptes rendus :

Œuvres d'Enseignement. — « Les Progrès d'Enseignement libre primaire et secondaire dans le diocèse. » M. Audollent, Directeur diocésain de l'Enseignement libre.

« Ce qu'il convient de faire au point de vue religieux et moral pour les jeunes filles qui suivent les cours des Universités. » Mgr Baudrillart, Recteur de l'Institut catholique.

« La Répartition proportionnelle scolaire. » M. R. Facque, Secrétaire de la Fédération des Associations de pères de famille.

« Les Amicales d'enseignement libre et la R. P. S. » M. Blanchemain, Président de la Fédération des Amicales.

Œuvres de Jeunesse. — « L'Organisation de l'enseignement postscolaire et les récents projets de loi. » M. Fliche, Président de l'Union des Amicales de Paris.

« Le Travail manuel dans les Ecoles de Patronages de garçons. » M. Chaptal, curé de Notre-Dame de Plaisance.

« L'Enseignement postscolaire et le Travail manuel dans les Ecoles et Patronages de jeunes filles. » M^{me} Gibert.

“ L’Œuvre des Ecoles professionnelles de jeunes filles. »
M^{me} la comtesse de Germiny.

Allemagne. — *Les recrues prussiennes et leur degré d'instruction.* — En 1910, 163,320 (en 1909, 161,694) recrues originaires des provinces prussiennes ont été incorporées dans l’armée de terre et dans la marine (151,538 dans l’armée de terre et 11,782 dans la marine).

En 1910, sur le chiffre total des recrues incorporées (armée de terre et armée de mer), il n'y en eut que 36, soit 0,02 % 100 d'illettrées. En 1889-1890, le pour cent des illettrées était encore de 0,08 %. A ce point de vue, la statistique du recrutement allemand enregistre un progrès sensible et continu.

Le nombre de recrues ne comprenant pas l’allemand est passé de 40 en 1909 à 14 seulement en 1910.

AVIS

Dépôt du matériel scolaire.

Les feuilles de bons points, (132 à la feuille) coûtent 30 centimes la feuille et non 1 fr. 60 centimes comme l’indique par erreur le précédent numéro du *Bulletin*.

Le corps enseignant est, en outre, avisé que la dernière édition du *Livre de lecture*, III^{me} degré, est totalement épuisée ; ce manuel revu et corrigé sortira de presse en octobre prochain. Il trouvera également au dépôt, à partir de ce jour, le *Guide grammatical* au prix de 85 centimes l’exemplaire.

Par suite de marchés conclus très avantageusement, le dépôt peut livrer dorénavant les crayons ardoise bois non verni au prix de 2 fr. le cent, les crayons bois verni à 3 fr. le cent, marque Rehbach.

